

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Jueves 11 de enero de 1990

SENADOR EDUARDO FREI VISITO A PRESIDENTE ELECTO

"Sería muy positivo llegar a querdos para la constitución de las mesas parlamentarias", afirmó el Senador electo por Santiago, Eduardo Frei Ruiz Tagle, refiriéndose a la Presidencia del Senado y de la Cámara de Diputados.

Eduardo Frei concurrió esta tarde hasta las oficinas de Patricio Aylwin, en Américo Vespucio, para invitarlo a la misa de conmemoración del octavo aniversario del fallecimiento del ex Presidente de la República, Eduardo Frei Montalva, que se realizará el 22 de enero próximo, en la Catedral Metropolitana.

A la salida de la reunión con el mandatario electo, Frei indicó que en la oportunidad había conversado con Patricio Aylwin sobre temas legislativos, ya que "con Máximo Pacheco tenemos la responsabilidad de visualizar todos los proyectos de ley que se presentarán en la primera etapa de trabajo del futuro Congreso". Señaló también que le había informado sobre como se está enfocando el trabajo del futuro parlamento, tanto en el comité de senadores como de diputados. Agregó que en el Ampliado del Partido Democratacristiano, que se realizará la próxima semana, las tres comisiones de esa colectividad, la legislativa, la de funcionamiento interno del Congreso y la de negociación con otros partidos, expondrán los avances y estudios realizados hasta esa fecha. "Ahora estamos integrando las comisiones de trabajo con los distintos ministerios y los equipos de la Concertación, con el objeto de tener proyectos avanzados en el curso del verano para en marzo apoyar las inciativas que envie el ejecutivo", puntualizó Frei.

Con respecto a posibles acuerdos con otros partidos, expresó que "estamos en el ánimo de buscar acuerdos con distintos sectores políticos. Queremos también recoger lo que está percibiendo el país de la labor de nuestro Presidente", agregando que existía "un gran clima de reconciliación y reencuentro muy positivo que se ha logrado gracias a la actuación brillante del Presidente Aylwin, y ese clima tenemos que llevarlo al poder legislativo".

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

CONCERTACION DE MUJERES SOLICITO MAYOR PARTICIPACION FEMENINA EN EL GOBIERNO

Una mayor participación de las mujeres en el gobierno de Patricio Aylwin, planteó esta tarde al Presidente electo, la coordinadora de la Comisión Programa de la Mujerade la Concertación por la Democracia, Soledad Larraín.

La dirigente afirmó que "esperamos que la ausencia de mujeres en el gabinete se corriga en la designación de los subsecretarios", precisando que confiaban en que obtendrán al menos tres de estos cargos: en el área social donde tienen que implementar muchas de sus propuestas programáticas, en la subsecretarías de gobierno y en el área económica.

Concurrieron hasta las oficinas del Presidente electo, las representantes de dicha comisión, entre las cuales, Liliana Mahn, Mariana Aylwin, Claudia Serrano y Natacha Molina.

Tras solicitarle al mandatario el nombramiento de mujeres en los cargos de dirección del próximo gobierno democrático, las mujeres ratificaron a Patricio Aylwin, el compromiso planteado durante la campaña de que la Oficina Nacional de la Mujer, ONAM, tenga, al más corto plazo posible, rango ministerial.

Soledad Larraín informó que aún no hay una propuesta definitiva sobre quien encabezará dicha dependencia, pero que esperaban una definición en este sentido, en los próximos días.

PRESIDENTE ELECTO RECIBIO A DIRECTIVA DE TRABAJADORES DEL COBRE

"Creemos que en Chile también tiene que iniciarse una nueva etapa de conformación sindical ante los nuevos desafíos democráticos", manifestó el Presidente de la Confederación de Trabajadores del Cobre, Darwin Bustamante, luego de reunirse esta tarde con el Presidente electo, Patricio Aylwin.

El dirigente máximo de ese sector expresó también, su coïncidencia con el nuevo mandatario, en el sentido que no debe modificarse la Ley de Codelco. "Nosotros nos oponemos con toda nuestra fuerza - dijoa que la ley sea modificada. Somos consecuentes con los preceptos constitucionales de 1971, que nacionalizó el cobre chileno".

Bustamante agregó que esta modificación no corresponde hacerla en esta etapa, sobretodo porque "cada vez se descubren más inconvenientes de tipo jurídico que van en contra del interés nacional. Creemos que si algo hay que hacer, tendrá que hacerse en el próximo Congreso".

Otro de los temas abordados en la reunión fue el de los trabajadores del cobre exonerados sobre el cual -señaló Bustamente"el Presidente mantiene lo que se obtuvo en la campaña, en el sentido de que los trabajadores en esa situación, deberán ser considerados en este gobierno, mediante un programa de prioridades individuales para su reincorporación".

Finalmente, el dirigente destacó la muy grata acogida que les había brindado Patricio Aylwin, "creemos que existe el mejor espíritu para recibir y conversar con las organizaciones sociales; estamos seguros que el gobierno democrático se va a caracterizar, a diferencia del gobierno autoritario que termina, por escuchar los planteamientos de las organizaciones laborales".

Jueves, 11 de Enero de 1990.-

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

PAUTA ACTIVIDADES
PRESIDENTE ELECTO

## Viernes 12 de enero:

11:00 horas - El Presidente electo, Patricio Aylwin recibe al Contralor General de la República, Osvaldo Iturriaga Ruiz y al Subcontralor Miguel Solar Mandiola. (En su oficina de Arturo Medina).

20:30 horas - Recibe a representantes de la Vicaría Pastoral Obrera.

## F<u>uturo Ministro de la Vivienda</u> se reune con Colegio de Arquitectos

El designado Ministro de la Vivienda, Alberto Etchegaray, se reunirá, mañana viernes 12, a las 11.00 horas, con la directiva del Colegio de Arquitectos, presidida por Eduardo Cuevas Valdés. La reunión tendrá lugar en la sede de esta entidad, en Alameda 115, 2 piso.

Jueves, 11 de Enero de 1990.-

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Para tratar temas relacionados con el futuro gobierno: PRESIDENTE AYLWIN SE REUNIO CON ENRIQUE KRAUSS

El futuro Ministro del Interior del gobierno democrático, Enrique Krauss, informó hoy que aún no se ha definido la nómina de subsecretarios para las distintas carteras, precisando que "el Presidente los quiere designar lo más pronto posible, pero todavía es una materia que no está resuelta".

Krauss sostuvo una extensa reunión de trabajo con el Presidente electo, al término de la cual sólo señaló que habían tratado temas relacionados con la formación del próximo gobierno.

En relación al traspaso del poder a nivel de ministros, indicó que "no hay ninguna negociación sino que hay una propuesta de transferencia del poder por parte del Ministro del Interior y del Ministro Secretario General de la Presidencia, y eso es lo que vamos a seguir implementando en los próximos días".

Consultado sobre los organismos de seguridad, Krauss dijo que "es un tema que tenemos que considerar pero no estamos trabajando nada de eso en concreto". Específicamente sobre la Central Nacional de Informaciones, CNI, expresó que ésta se está disolviendo y que de los archivos "ya debe quedar muy poco".

En cuanto a si habrá una futura policía política, manifestó que debiera existir un organismo "no equivalente a la CNI, porque la CNI tuvo un sentido y un contenido que yo no quisiera explicitar, lo que sí me parece es que la misión de información es una misión de todo gobierno moderno, pero que tiene, naturalmente, un sentido y una característica muy distinta de la que se le ha dado", concluyó el designado Ministro del Interior.

Jueves, 11 de Enero de 1990.-

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Ministro de Defensa del Gobierno de Aylwin: FFAA DEBEN RETORNAR A SUS LABORES PREOFESIONALES

A partir de marzo próximo, las F.F.A.A. deben retornar "a sus labores profesionales en estricto cumplimiento de sus deberes constitucionales como cuerpos obed ientes, no deliberantes y garantes de la institucionalidad, de acuerdo a las expresas disposiciones de la Constitución", aseguró esta mañana el recién designado Ministro de Defensa del gobierno democrático, Patricio Rojas.

En concurrida conferencia de prensa, que se realizó en su oficina particular de calle Lorenzo Gotuzzo, el futuro Secretario de Estado dió a conocer una declaración pública en la cual precisa que, tras asumir el Presidente electo Patricio Aylwin, "se debe abrir un período de reencuentro civilizado entre civiles y militares".

Puntualiza, asimismo, que "bajo el Estado de Derecho pleno las F.F.A.A. son instituciones fundamentales de la Nación, dependientes del Ministerio de Defensa y subordinados a la autoridad del Presidente de la República en su carácter de generalísimo. Estos son los principios básicos que regulan la relación Gobierno - FFAA en la Constitución política y que obligan a su estricto cumplimiento".

Convencido que el gobierno de Aylwin "contará con una amplia colaboración y renovada conducción de los señores Comandantes en Jefes, a fin de mantener el excelente nivel de preparación profesional y la capacidad defensiva y disuasiva que caracteriza a nuestras instituciones armadas"; el Ministro Rojas hizo un llamado a todos los chilenos a colaborar con plena madurez cívica sin odio ni enfrentamientos en el reencuentro nacional.

Frente a una consulta periodística sobre cómo se entiende el rol de "garante" de las F.F.A.A., Patricio Rojas fue enfático en señalar que ese concepto "no implica ningún rol de tutelaje político ni de permanente actuación de las FFAA en un campo y en un quehacer que no es el propio de estas instituciones". Explicó enseguida que la Carta Fundamental aprobada en el año 80, establece expresamente su competencia y su subordinación al Primer Mandatario.

El nuevo Ministro de Defensa indicó además que es un motivo de "tranquilidad y estabilidad institucional" la ratificación que hiciera ( ) el Presidente Aylwin de los actuales Comandantes en Jefe de la FACH, Fernando Mathei, y del Director General de Carabineros, General Rodolfo Stange.

En relación a la Armada, dijo que ésta "tiene también una situación de completa normalidad y estabilidad institucional", añadiendo que la decisión del Almirante José Toribio Merino es, probablemente, retirarse antes del próximo mes de marzo. Esta situación -aclaró- estaría dejando un margen para que sea el actual Presidente de la República quien designe, de entre las cinco primeras antigüedades de la institución, como lo dispone la Constitución, al Comandante en Jefe de esa rama.

Consultado sobre cómo se enfrentarán los problemas de derechos humanos, afirmó que esta materia deberá tratarla el titular de la Justicia, aplicando criterios ampliamente difundidos por el Presidente Aylwin. Por lo tanto, insistió "se van a enfrentar conjugando la prudencia con la búsqueda de la verdad y la aplicación de la justicia, para poder llegar al perdón, pero la forma concreta, es una materia que tiene que desarrollar el gobierno, cuando se ponga en marcha en el mes de marzo".

Respecto de eventuales juicios militares, explicó que la actual Ley Antiterrorista fue modificada por el actual régimen, de una "manera que yo encuentro positiva porque, sin duda, establece un criterio de mayor certeza jurídica, que no estaba presente en la disposición original". Agregó que de esta forma permitirá "la libertad de muchos procesados, que estaban en situación de haber cumplido su perído de encarcelamiento y, por lo tanto, ese es un factor de descomprensión para situaciones humanas y procesales que, sin duda alguna, demostraban la ineficacia, por no decir la injusticia de esta normativa".

Sobre la Ley de Amnistía y respondiendo a un periodista, el futuro titular de Defensa indicó que "se ha pensado en la posibilidad de derogar
la actual normativa", no obstante reconocer que es un"tema delicado",
que tiene diversas posibilidades e interpretaciones. Añadió que, por lo
mismo, "está sujeta a una cuidadosa evaluación sobre cuáles son las mejores maneras para lograr la verdad, la justicia o la indemnización o
reparación de daños, que muchos familiares de personas desaparecidas
o sometidas a violaciones a derechos humanos persiguen".

Patricio Rojas, tras una consulta, reiteró que el general Pinochet "tiene la facultad de decidir -hasta marzo próximo- sobre su permanencia o no en la Comandancia en Jefe del Ejército. La decisión es suya y él sabrá qué camino va a tomar". Reiteró, sin embargo, que la posición del Presidente Aylwin es que abandone estas funciones porque su permanencia en el cargo "no es conveniente para la nueva situación institucional que enfrentará el país".

Por otra parte, el recién designado Ministro informó que actualmente mantiene conversaciones con el futuro Mandatario sobre las personas que ocuparían las subsecretarías de esa cartera. "Yo deseo tener un equipo de la más alta calidad profesional y académica. Sobre esta materia, la disposición constitucional permite una absoluta libertad al Presidente de la República para elegir subsecretarios de cualquier carácter. En cuanto tenga la noticia se las daré", concluyó.

PRESIDENTE ELECTO VIAJARA A
TRANSMISION DEL MANDO EN URUGUAY Y BRASIL

El Presidente Electo, Patricio Aylwin asistirá a la transmisión del mando de los presidentes de Uruguay y Brasil, según lo anunció hoy su futuro canciller, Enrique Silva Cimma.

El Minsitro de Relaciones Exteriores del gobierno democrático sostuvo una larga reunión con el Presidente electo, a la que concurrió acompañado de Edmundo Vargas, quien probablemente asumirá como subsecretario de esa cartera.

Indicó que "es posible que el Presidente Aylwin viaje el primero de marzo a la transmisión del mando del Presidente del Uruguay, Doctor Luis Alberto Lacalle, y el día 15 a la transmisión del mando del Presidente del Brasil, Fernando Collor de Melo".

Asimismo, anunció que el próximo martes 23 de enero, el Mandatario electo recibirá, en su oficina privada, al Vice presidente de Perú, Luis Alberto Sánchez, quien vendrá oficialmente a saludarlo.

Silva Cimma precisó que el motivo de su entrevista con Aylwin fue "tratar, en general, el tema del traspaso del mando". Consultado acerca de las invitaciones que se cursarán para asistir a la ceremonia en nuestro país, manifestó que "ese trámite se va a hacer por la Cancillería y se van a formular todas las invitaciones de acuerdo con el protocolo", añadiendo que él desconoce quiénes asistirán.

Agregó, además, que viajará la próxima semana a Ecuador, donde participará en una reunión del Comité para América Latina de la Internacional Socialista.

Por otra parte, Silva Cimma anunció que tras asumir la cartera de Relaciones Exteriores deberá dejar su cargo como Presidente del Partido Radical. "Cuando asuma como Ministro probablemente me vaya a alejar de la presidencia, en la misma forma como lo hice al asumir la jefatura de la campaña", indicó.

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

## INCREMENTO DE LA INVERSION EXTRANJERA EN LA MINERIA IMPULSARA GOBIERNO DEMOCRATICO

El futuro Ministro de Minería del gobierno democrático, Juan Hamilton, afirmó que no se ha planteado una posible modificación del Estatuto del Inversionista Extranjero, aunque señaló que "siempre es posible hacer modificaciones para mejorar las cosas".

Hamilton hizo estas declaraciones, luego de reunirse esta mañana, por dos horas, con el Presidente electo, Patricio Aylwin, con quien trató materias referidas a la cartera, las que "se darán a conocer una vez que se concreten", precisó Hamilton.

En relación a las inversiones en el área minera dijo que se van a respaldar e incentivar, ya que "este es el sector más importante para la economía del país, donde esperamos que se incremente la inversión extranjera, ahora que Chile va a tener mayor estabilidad desde el punto de vista político democrático".

Sobre la Ley de CODELCO, el designado Secretario de Estado mánifestó que confía en que una materia tan importante como ésta, no sea aprobada en la Junta de Gobierno a último momento.

En cuanto a la Ley de ENAMI, reientemente aprobada, Hamilton dijo que deberá ser revisada por el próximo Congreso. Finalmente, indicó que aún no ha tomado contaco con el actual Ministro de Minería, Jorge López, pero que espera hacerlo en los próximos días.